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会長挨拶         会長 棚橋 顯さん 

皆様こんにちは。今週の
火・水曜日に布団乾燥機を寄
贈した輪島市町野町を寺本
さん、鈴木さん、室原さん、
中井さん、藤掛さん、そして
私と金沢みなとロータリー
クラブの松井さんとの 7 名
で訪問し、復興プロジェクト

実行委員長の山下さんを含めた地区の人たちと懇談
してきました。その報告は後日いたします。金沢みな
とロータリークラブのメンバーとの会食で美味しい
日本酒を飲んできましたので、今日は先週の日本の
「伝統的酒造り」の話の続きで日本酒の話をします。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
日本酒を選ぶ際に出てくる「大吟醸」「純米吟醸」

「本醸造」などの言葉。これらの言葉は日本酒を製法
により区分したもので、醸造アルコールが入っている
か、お米をどれだけ磨いているかの二つのポイントで
分けられています。 

 日本酒は米、水、麹を原料にして作られます。これ
を「純米酒」といいます。「純米」と記載がない日本酒
は醸造アルコールが加えられ、その割合が 10％以下
であれば「本醸造酒」となります。「醸造アルコール」
というと、合成アルコールなどの化学製品を思い浮か
べる人もいると思いますが、そうではありません。「醸
造アルコール」とは、多くの場合トウモロコシやサツ
マイモなどのデンプン物質や、サトウキビの廃糖蜜な
どの含糖物質を発酵させ、蒸留した高純度アルコール
です。これを適量加えると、香り高くすっきりとした
味わいになるといわれており、日本国内で流通する日
本酒の約 8 割、「全国新種鑑評会」に出品される吟醸
酒の約 9割が「醸造アルコール」を添加した日本酒と
いうのが現状です。 
 お米をどれだけ磨いたかという「精米歩合」によっ
て、大吟醸酒、吟醸酒、純米大吟醸酒、純米吟醸酒、
特別純米酒、純米酒、特別本醸造酒、本醸造酒の 8種
類に分類されます。精米歩合とは「精米をした後に残
った白米の割合」ことで、玄米の状態を 100％として、
40％磨けば精米歩合は 60％になります。精米歩合が
低ければ低いほど多くの玄米が必要になるため値段
が高くなります。 
 お酒の好みは人それぞれのため、必ずしも「純米」
で精米歩合が低い方が美味しいというわけではあり
ません。最近の和食屋さんには「純米吟醸」や「純米
大吟醸」を数多く品揃えしてあるお店が多くなりまし
たが、お酒自体の個性が強すぎて食事と一緒に楽しむ
食中酒としては合わせるのが難しい場合もあります。 
 皆さんも「酔っぱらったから何飲んでも一緒や」と
いう状態になる前に、製法による違いを楽しみながら、
ぜひ自分のお好みのお酒を探してみてください。 
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地区出向者委任状授与 

グローバル奨学生・平和フェロー委員会 委員長 
学友委員会        委員  長瀬 廣幸さん 
ロータリー財団監査委員会 副委員長 
ファシリテーター         寺本 善雄さん 
社会奉仕委員会       委員  橋本 美穂さん 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

表彰 

３０ヵ年在籍表彰      加藤 茂春さん 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

ニコ BOX 

(Verry Happy to be back in the best country in 
the World ―JAPAN― )     
ラスベガスWON RCディビット・ユーゼさん 

(桜が満開になり、やっと春になりましたね)棚橋会長        
(棚橋会長と皆様、４月１日と２日の金沢みなとロー
タリークラブの会合並びに能登半島の被災地であり
ます町野地区の意見交換会ごくろうさまでした) 

中井幹事 
(早いもので 30年が経ちました。30才、歳を取りま
した)               加藤(茂)さん 
(久しぶりの出席です。お酒はやめましたので、皆様ヨ
ロシクお願いします。早瀬さん、水谷さん、ありがと
うございます)             藤原さん 
                         

本日合計       64,000円 
累  計     1,754,110円 

 

幹事報告                中井 規博さん 

【4月の RIレート】 
・１ドル = １５０円 
 
【掲示物】 
・2025年 4月環境月間 
・第 9 回日台ロータリー親善会議 札幌大会本会議 
二次受付のご案内 

 
【配布物】 
・第 11回理事会案内書 
・5 月 8 日開催 名古屋ゴルフ倶楽部和合コース ゴ
ルフ会コンペ案内 

 

金沢みなとロータリークラブ 

バスケットクリニック動画紹介 

           会長 棚橋 顯さん 

金沢みなとロータリークラブが子供たちを対象に
定期的に開催している「バスケットクリニック」の様
子を会員の松井さんが撮影編集した動画です。 
 バスケットを指導する「バスケットクリニック」は
バスケット用語がすべて英語であることから会話も
すべて英語で行われ、子供たちはバスケットをしなが
ら自然と英語を身に着けていくそうです。U12（アン
ダー12）が対象でしたのでこの時に小学 6 年生だっ
た子供たちはこの春からは中学生になりました。今回
は子供たちがロータリー会員の手を借りながら自分
達で作ったカレーライスを日頃の感謝をこめてお父
さん、お母さん、ジジ、ババにプレゼントして一緒に
食べるという「ありがとう」イベントとして企画され
ました。 
 
 

4 月の誕生日祝福 

2日   髙村さん、4日   梅田さん夫人、 
5日 橋本(修)さん、6日   山内さん夫人、 
11日 田島さん、吉田(守)さん、 
19日  渡辺さん夫人、27日 福西さん、 
28日  髙村さん夫人、 
29日  山内さん、箕浦さん 
 

4 月の結婚記念日祝福 

２日  早瀬さん、高橋さん、 
５日   山川さん、森さん、 
11日 梅田さん、 13日 鈴木さん、 
20日 柳澤さん、 26日 沼野さん、 
29日 室原さん、大平さん、 
30日 吉田(利)さん 
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委員会報告 

『ロータリーの友について』 
広報・雑誌・会報委員会 副委員長 小椋 由美子さん 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

4月号の「ロータリーの友」に当クラブの記事が
掲載されましたのでご報告します。２５ページをご
覧ください。 
かねてから掲載の準備をしておりました創立記念

事業の記事が４月号に掲載されました。初めて投稿
をしましたが、ロータリーの友の事務局より、校正
や、掲載のご連絡がなく、突然に掲載されることが
わかり、勉強になりました。ご一読下さい。 
 

『創立 59 周年記念例会のご案内』 
親睦活動委員長 福西康和さん 
 

先週もご説明しましたよう
に創立59周年記念例会を栄の
TIADホテルで行います。ウエ
ルカムドリンクを５階バーコ
ーナーでご利用できます。ホテ
ルの１階のエントランスに親
睦活動委員会の者が立ってお
りますのでそちらのご指示に

従って下さい。それでは楽しい例会にするよう皆さま
よろしくお願いいたします。 
 

第 10 回理事会議事録 

と き 4月 4日（金）13：40 
ところ 名古屋マリオットアソシアホテル 

17階「楠」 
出席者： 棚橋 室原 田島  長瀬 
    福西 柳澤 松本 渡邊 

水谷 猪子 橋本(美)  寺本
    中井   沼野 14名（敬称略） 
① 協議事項 

1.クラブ備品のデジタルカメラについて 
幹事より備品のカメラがだいぶ古くなり新し 
く購入したい旨を受けて、協議の結果、審議
事項格上げとなり全会一致で可決承認。 

 
2.誕生日月の胸に差す造花について 
幹事より備品の造花の個数が減少して来てい
るので新しく購入するかどうか意見が出され
協議の結果、次年度に持ち越す事となりました。 
 

② 報告事項 
1.金沢町野町懇談会について 
寺本創立 60周年記念実行委員長より、4月 1
日～2日にかけて寺本委員長、棚橋会長、中井
幹事、室原会長エレクト、鈴木さん、藤掛さん
の 6 名で金沢訪問をして来た事について報告
をされました。 

 
 
 
 
 
 

月 日 今後の例会予定 
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例会変更  (Partnerʼs Night) 
創立 59 周年記念例会 
  TIAD 4 階「Queens Room」 

矢場町駅 1 番出口より徒歩 1 分） 
受付 17：30 開会 18：00 

ウエルカムドリンク 17：00～17：45 
5Fバーコーナー 

 
18 

卓話      17F「コスモス」 
『日本から憎しみの連鎖をほどく挑
戦～対話を通じた紛争解決・平和構
築の最前線から～』 
アクセプト・インターナショナル 

山﨑 琢磨様 
25 
 

地区研修協議会報告  
17F「コスモス」 
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2 休会 
9 例会変更 

ロータリーフードフェスティバル 
5/10・11 久屋大通公園 
（例会 5/10(土)10:00~10:15） 

16 港友例会    17F「コスモス」 
23 卓話      17F「コスモス」 

名古屋掖済会病院加藤祐一郎副院長 
30 休会 
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